



1-855-626-0002
orientationontario.ca/en



Orientation to Ontario

ANTISÉMITISME

La définition ad hoc de l'antisémitisme donnée par l'Alliance internationale pour la mémoire de l'Holocauste (AIMH) est largement utilisée au Canada et dans le monde entier :

L'antisémitisme est une certaine perception des Juifs pouvant s'exprimer par de la haine à leur égard. Les manifestations rhétoriques et physiques de l'antisémitisme visent des personnes juives ou non juives et/ou leurs biens, [ainsi que] les institutions communautaires et les lieux de culte juifs.

Aujourd'hui, les exemples d'antisémitisme dans la vie publique – notamment dans les médias, les écoles, sur le lieu de travail et dans les communautés religieuses – peuvent inclure, sans s'y limiter, les éléments suivants :

Appeler, aider ou justifier le meurtre ou les atteintes à l'intégrité physique des Juifs au nom d'une idéologie radicale ou d'une vision extrémiste de la religion.

Faire des allégations mensongères, déshumanisantes, diabolisantes ou stéréotypées à l'égard des personnes juives ou des Juifs en tant que groupe, comme le mythe d'un complot mondial juif ou celui selon lequel les Juifs contrôlèrent les médias, l'économie, le gouvernement ou d'autres institutions de la société.

Accuser l'ensemble du peuple juif d'être responsable des actes réels ou imaginaires commis par un seul individu ou groupe juif, voire des actes commis par des non-Juifs.

Nier le fait, l'ampleur, les détails ou l'intentionnalité de l'Holocauste, qui est le

génocide du peuple juif par l'Allemagne nazie et ses partisans et complices pendant la Seconde Guerre mondiale.

Accuser le peuple juif ou l'État d'Israël d'avoir inventé ou exagéré l'Holocauste.

Accuser les citoyens juifs d'être plus loyaux envers Israël ou envers les prétendues priorités des Juifs dans le monde qu'envers les intérêts de leur propre nation.

Nier au peuple juif son droit à l'autodétermination, par exemple en affirmant que l'existence d'un État d'Israël est une entreprise raciste.

Appliquer deux poids, deux mesures en exigeant d'Israël un comportement qui n'est pas attendu ou exigé d'aucune autre nation démocratique.

Utiliser les images et symboles associés à l'antisémitisme historique (comme prétendre que les Juifs ont tué Jésus) pour caractériser Israël ou les Israéliens.

Établir des comparaisons entre la politique israélienne contemporaine et celle des nazis.

Tenir les Juifs collectivement responsables des actions de l'État d'Israël.

UNE BRÈVE HISTOIRE DE L'ANTISÉMITISME

L'hostilité envers le peuple juif existe depuis plus de 2 000 ans. Ce préjugé religieux remonte à l'Antiquité, où les Juifs étaient souvent considérés comme des étrangers. À l'époque romaine, les communautés juives ont été persécutées en raison de leurs croyances religieuses, et cette discrimination s'est

Funded by/Financé par :



Immigration, Refugees and Citizenship Canada

Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada

Ontario 

poursuivie tout au long de l'histoire.

Au Moyen Âge, l'antisémitisme a considérablement augmenté en Europe. En tant qu'étrangers, les Juifs étaient tenus pour responsables des problèmes sociétaux, tels que la propagation de maladies comme la peste noire. Ils étaient souvent expulsés des pays ou contraints de se convertir au christianisme. L'Inquisition espagnole a même ciblé les Juifs qui s'étaient convertis, mais qui étaient toujours soupçonnés de pratiquer le judaïsme en secret.

Au XIXe siècle, l'Europe a connu une montée de l'antisémitisme racial, qui caractérisait les Juifs comme une race inférieure. Cela a jeté les bases d'actes antisémites extrêmes, tels que les pogroms, ou les attaques violentes et les émeutes, en particulier en Pologne et en Russie aux XIXe et XXe siècles. L'événement le plus horrible de l'histoire de l'antisémitisme est l'Holocauste, qui s'est produit pendant la Seconde Guerre mondiale (1939-1945). Sous le régime nazi d'Adolf Hitler, six millions de Juifs ont été systématiquement assassinés dans les camps de concentration. L'Holocauste demeure l'un des chapitres les plus sombres de l'histoire de l'humanité.

Après la Seconde Guerre mondiale, l'antisémitisme a été largement condamné, mais il n'a pas disparu pour autant. Aujourd'hui, l'antisémitisme continue d'exister sous diverses formes, allant de la discrimination aux discours haineux et au vandalisme, en passant par des attaques violentes contre les communautés juives à travers le monde.

L'ANTISÉMITISME AUJOURD'HUI

L'antisémitisme revêt aujourd'hui de nombreuses formes :

Haine en ligne : Les idées et les propos antisémites, qu'ils soient manifestes ou plus subtils, se propagent rapidement sur Internet. L'anonymat encourage les individus à diffuser l'antisémitisme sans contrôle, et l'utilisation de l'intelligence artificielle a accru la propagation de l'antisémitisme en ligne.

Négationnisme : Certaines personnes affirment que l'Holocauste, le génocide de six millions de Juifs pendant la Seconde Guerre mondiale, n'a pas eu lieu ou est exagéré. La négation de l'Holocauste est explicitement reconnue comme une forme d'antisémitisme

selon la définition de l'AIMH.

Violence à l'encontre du peuple juif :

Dans de nombreuses régions du monde, les communautés juives sont victimes d'agressions verbales et physiques et d'actes de vandalisme contre les synagogues (lieux de culte juifs).

Processus du bouc émissaire : Il s'agit de rejeter injustement la responsabilité de problèmes ou d'événements négatifs sur un individu ou un groupe, même s'ils n'en sont pas responsables. Parmi les exemples courants, on peut citer le fait d'affirmer que les Juifs sont responsables des attentats terroristes du 11 septembre ou du contrôle des médias et du secteur bancaire.

LE SAVIEZ-VOUS?

En 1939, le gouvernement canadien, sous la direction du premier ministre William Lyon Mackenzie King, a refusé l'entrée sur son territoire à plus de 900 réfugiés juifs qui fuyaient la persécution nazie à bord du navire MS St. Louis. Le navire a été contraint de retourner en Europe. Au final, 254 passagers du St. Louis ont été tués pendant l'Holocauste. En 2018, le premier ministre canadien Justin Trudeau a présenté des excuses officielles pour ce chapitre sombre de notre histoire.

LE SAVIEZ-VOUS?

Bien que « hip, hip, hourra » soit aujourd'hui utilisé pour exprimer la joie ou la célébration sans aucune connotation problématique, ses racines remontent à la violence anti-juive. En 1819, des émeutes antisémites ont éclaté en Allemagne, au cours desquelles les manifestants ont pris pour cri de ralliement « hep hep » et sont devenus connus sous le nom d'émeutes Hep-Hep. Plus tard, les soldats d'Hitler scandaient « hep, hep » lorsqu'ils rassemblaient les Juifs